

ERNESTO LOEW es un agente de MENOR CUANTIA del Imperialismo Y aquí

Posiblemente a sueldo del Comité Dies ha venido a Costa Rica a desacreditar a los que no queremos que con el pretexto de defender la democracia, nuestra patria se convierta en una colonia de los Estados Unidos

Está publicando "Diario de Costa Rica" unos artículos de un tal Ernesto Loew dirigidos contra nosotros. ¿Quién es Ernesto Loew? "Diario de Costa Rica" no lo había presentado con anterioridad como un destacadísimo personaje yanqui que había estado en la Unión Soviética nada menos que como primer ingeniero consultor del Gobierno de ese país. Posteriormente nos ha dicho que se trata de una autoridad en asuntos internacionales a tal extremo

que sus artículos son "una primicia" que "Diario de Costa Rica" ha conseguido con grandes esfuerzos para sus lectores. Sin embargo, seguimos a oscuras. ¿Por qué no puede ser el tal Ernesto Loew un mercenario cualquiera que ha logrado sorprender la candidez de algún redactor de "Diario de Costa Rica"? Por Costa Rica han pasado muchos sujetos de esa clase y a menudo han logrado sorprender la buena fe de nuestra aldea. Se han introducido en las redac-

ciones de los periódicos, han sido recibidos en los principales clubs sociales, han logrado realizar enormes negocios incluso con el Estado y luego se han fugado del país dejando detrás de ellos una cadena de estafas.

La pregunta que nosotros nos hacemos es cuanto a Ernesto Loew es ésta; ¿Por qué un personaje tan importante, en vez de venderle bien vendidos sus servicios al Comité Dies que en los Estados Unidos se encarga de adquirir toda mercancía que pueda servir para atacar a la Unión Soviética se viene a Costa Rica a escribir artículos anodinos en nuestra humilde prensa?

Pero cualquiera que sea la importancia internacional de ese sujeto—a quien esperamos desmascarar muy pronto—hay una cosa que sí no admite discusión: y es que nos encontramos frente a una maniobra del imperialismo yanqui. Nosotros somos incómodos para el Departamento de Estado porque no nos dejamos sorprender por su "demagogia democrática" y estamos de pie listos a luchar por impedir que nuestra patria sea sojuzgada y convertida en una colonia. Por eso han enviado a cualquier gaceterillo de tercera categoría—para un medio tan ignorante como el nuestro no hace falta más—a escribir estupideces contra nosotros.

Y el plumario ya ha lanzado su primera piedra envenenada: los amigos de la Unión Soviética, como según ese señor, una quinta parte peligrosa porque la Unión Soviética quiere la revolución mundial.

(Pasa a la Pág. DOS)

La nueva organización Municipal permite que se filtren escandalosamente los dineros de la Comunidad



UN PERIÓDICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 429 San José, C. R. — SABADO 22 DE FEBRERO DE 1941. 10 Cts. ejemplar

"La Época" es el órgano del Nazismo en Costa Rica. Protestamos de que se le permita a ese periódico disfrazar su verdadero carácter con una máscara de catolicismo

En el número anterior dijimos que el periódico "católico" "La Época" es un verdadero órgano de propaganda nazi en Costa Rica. Hoy queremos insistir en ese tópico. Más todavía; queremos advertir que "La Época" es en realidad el vocero oficial del nazi-fascismo costarricense. Quien tenga alguna duda al respecto que coja un número

de "La Época" y lo lea. Allí encontrará entre unos cuantos avisos de carácter religioso la defensa sistemática y falaz de todos los crímenes que los nazis y fascistas han cometido y siguen cometiendo en Europa.

¿Quiénes escriben en "La Época"? ¿Quién es (Pasa a la Pág. 4)

Hay que luchar por la reforma de la Ley de Accidentes de Trabajo, que es deficiente y hasta ridícula

POR EL LIC. JAIME CERDAS

III

INTEGRACIÓN DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE ARBITRAJE

El Tribunal Supremo en materia de accidentes, es el Tribunal Superior de Arbitraje, el cual tiene como función principal, el de revisar todas las sentencias dictadas por las autoridades políticas locales en el que a accidentes de trabajo se refiere, así como aprobar o corregir los arreglos de comutaciones. Nadie mejor que el obrero que ha sufrido accidentes y cuyo reclamo lo ha tramitado un Jefe Político o un Agente Principal de Policía de algún lugar lejano, comprende la gran importancia que tiene la correcta integración del Tribunal Superior y su buen funcionamiento, pues que constantemente está corrigiendo los entuertos cometidos por las autoridades de policía. Dispone el artículo 46 de la Ley, que el Tribunal estará integrado por UN ABOGADO, que actuará como presidente, un OBRERO y un PATRON, LOS TRES DE ELECCIÓN DEL PODER EJECUTIVO (Presidente de la República).

El primer defecto que salta a la vista es el constante jilego de que, como en todo, en lo que el Poder Ejecutivo mete la mano, la neta también la politergía,—que se elija los miembros de un

Tribunal tan importante, no por las capacidades de los elegidos, sino por su color político. Pero no es esto lo peor. Lo más grave está en el hecho de que precisamente EL TRIBUNAL SUPERIOR DE ARBITRAJE es un remedo del misterio de la Santísima Trinidad; SON TRES PERSONAS DISTINTAS Y UN SOLO JUZGADOR VERDADERO, que es el abogado-presidente.

Por qué decimos que el abogado es el solo el Tribunal, y que el patrón y el obrero son figuras decorativas? Pues sencillamente, porque ni el patrón ni el obrero (que por cierto actualmente es un obrero que no es obrero), conocen una papa de leyes, de su interpretación, etc., y tienen que conformarse con firmar en silencio las sentencias dictadas por el Presidente, si no quieren correr el riesgo de ponerse en ridículo. No cabe, después de lo expuesto, la menor duda de que todo el peso del trabajo del Tribunal, lo lleva exclusivamente el Presidente, que es el abogado; y la intención del legislador de que toda sentencia y toda comutación fueran revisadas por SEIS OJOS, queda burlada en la práctica porque solo son revisadas por dos. En otras palabras: actualmente el

Pasa a la Pág. 49

Lunes 24. Gran Mitin en el Partido Comunista

CONMEMORANDO EL ANIVERSARIO DEL ASESINATO DE SANDINO EL 21 DE FEBRERO DE 1934.

Mitín organizado por la Célula Guadalupe Nº 2

- 1.—Canta la Internacional; Niño Calderón.
- 2.—Informe de la Célula Guadalupe: c. Franklin Chacón, Srío. de la Célula.
- 3.—Discurso: c. Arnoldo Ferrero.
- 4.—Recita — Bolívar Hernández.
- 5.—Discurso c. Manuel Mora.

Próximo mitin a cargo de la Célula 8 de Mayo.

Ampliada la composición del Comité provincial de Alajuela de la Unión Campesina, e integrado el Sub Comité Cantonal en la asamblea del domingo en Grecia

La asamblea votó el envío de un afusivo telegrama de salutación al c. Presidente de la Unión, José Arguedas P., deseándole pronto restablecimiento

de la sub-comité cantonal de Grecia. Asistieron numerosos campesinos del lugar y delegados del cantón central, de San Ramón, Orozina y Naranjo. Estuvo también presente una comisión integrada por miembros del Consejo Nacional de la Unión Campesina y el com. pañero Ferrero. El compañero Alfonso Jiménez, Presidente del Comité provincial de Alajuela, presidió la asamblea, dándole el mismo comienzo con una extorsión (Pasa a la Pág. 4)

El Sr. Presidente de la República contesta el memorial de los campesinos de Goicoechea

San José, Febrero 10 de 1941.

Señor don Matías Serrano L., y compañeros. Goicoechea.

Muy señores míos:

Al acusar recibo del atento memorial que con fecha 30 de Enero ppdo. Se han servido Uds. dirigirme, me permito manifestarles que con mucho gusto he tomado buena nota de la solicitud por Uds. formulada, y que como las solicitudes anteriores, tendrá ésta mi mejor atención, ofreciéndoles que con mucho gusto verá la mejor forma de solventar el problema que se han servido mencionar.

Aprovecho la ocasión para suscribirme de Uds. muy atento y obsecuente servidor.

Rafael A. Calderón Guardia

SABADO 22 Y DOMINGO 23 Sesión Plenaria del Comité Central del Partido Comunista de Costa Rica

1. La situación política nacional e internacional. Perspectivas. — Informa Manuel Mora Valverde, Secretario general del Partido.
2. La cuestión agraria y el movimiento campesino. Desarrollo y perspectivas. Informa Arnoldo Ferrero.
3. Problemas de organización interna del Partido. Informa Rodolfo Guzmán.
4. Integración del nuevo Buró Político.

A los militantes del Partido

COMPANEROS:

He sabido que hay renuencia entre ustedes para asistir mañana al Pleno del Comité Central en calidad de observadores. Como se sienten molestos porque se les niega el derecho de hablar y votar en ese acto. Permítanme que les diga que la actitud de ustedes me parece incomprensible. Mañana se reunirá el Comité Central para tomar posesión de su cargo. Ese Comité fue elegido por ustedes y va a cumplir con la misión que ustedes le encomendaron. Perfectamente podría reunirse en privado y nadie tendría derecho a protestar. Pero ha creído conveniente proceder en otra forma: Quiere que ustedes oigan sus deliberaciones y conozcan desde su raíz los acuerdos que va a ser tomados. Por eso han sido invitados ustedes a asistir a esa sesión, Ustedes no van a tener palabra ni voto porque no forman parte del Comité Central, pero van a ejercer el derecho de fiscalizar la primera sesión del organismo supremo del Partido. Lo que en esa sesión se va a tratar es trascendental. Por consiguiente yo les exorto a desistir de resentimientos ridículos para asistir mañana al Pleno del Comité Central.

Fraternamente,

MANUEL MORA V. SECRETARIO GENERAL DEL P.

Una aclaración con respecto a la Colonia de Toro Amarillo

En el número trasentruero publicamos una nota enviada por nuestro corresponsal en Alajuela, referente a la colonia de Toro Amarillo. En esa nota se hacían cargos contra los jefes de dicha colonia pero sin precisar exactamente de cuáles jefes se trataba. En relación con esa nota hemos recibido del actual jefe de la colonia, señor don José Francisco Quiros, hermano del ex-diputado don Roberto Quiros, la cual venimos a publicar con mucho gusto junto con un testimonio de los compañeros Carmen Lyra y Manuel Mora.

Colonia Toro Amarillo,
17 de febrero de 1941.

Estimado señor:
En mi papel de TRABAJADOR del sitio # 6 del corriente en el que viene un artículo hablando del jefe de esta colonia y aun cuando no citan nombres es claro que me atañe.

En su Partido hay muchas personas que me conocen bien y que saben que no soy hombre "de

lorca y cuchillo" como se dice en el artículo.

En cuanto a lo del toro, debo decir lo siguiente: Tiene el gobierno un toro para el mejoramiento de la raza y todo vecino puede traer sus vacas a habitarias, gratuitamente. Esto ocurre desde que yo soy jefe. Si alguna vez he tenido que negar dicho toro es porque las condiciones físicas del animal no permitían algunos y algunas veces se han presentado personas que no entienden eso. Pero tal situación muy pocas veces se ha presentado. El cargo de que alquilo el toro me gustaría que lo probara ya que sólo a un particular vecino de Río Cuarto, se lo he facilitado y ese señor se llama Ricardito González Sánchez.

Dicen que sólo a los de afuera les doy trabajo. Soy el único jefe que no ha tenido parientes en la colonia por lo que me encuentro muy satisfecho.

Recordará la lucha que sostuvo Roberto en el Congreso por deparar la administración de la colonia y no será su hermano el

que proceda incorrectamente ni con injusticia.

J. Francisco QUIROS.

Hay que libertar a Prestes condenado a 46 años de presidio

En 1936, Luis Carlos Prestes fue condenado a 16 años de presidio; su esposa Olga Benario Prestes de nacionalidad alemana, fue expulsada del Brasil por intervención del Gobierno de Hitler e internada en un campo de concentración alemán. La señora Prestes iba en cinta y dio a luz una niña que hoy se llama Anita Prestes. Gracias a una lucha internacional se logró sacar a la hija de Luis Carlos Prestes del campo de concentración en donde naciera y que se encuentra en México con su abuela paterna y las hermanas del Caballero de la Esperanza.

Así pues, Luis Carlos Prestes no conoce a su hija. Vamos a publicar enseguida, una poesía que Mirta Aguirre, poeta cubana escritora y cuyo motivo es Anita Prestes.

ROMANCE DE ANITA PRESTES
por MIRTA AGUIRRE
La Habana, diciembre de 1940.

"En Cádiz hay una niña que Catalina se llama."
(Canción de Rueda).

En México hay una niña que Anita Prestes se llama. Su padre es un brasileño y su madre una alemana. En cárcel nació la niña de Bertha la abarrojada. Su padre, Caballero, le dicen, de la Esperanza.

En México hay una niña que Anita Prestes se llama. Todos los días de fiesta son cuando la sacariaba: "Quién le llevará, mi niña, los hijos de la cruz nana... A tierra libre y alegre mi niña, quién te llevará!" Olga Benario, la madre, muy reventonaria. A su padre, Caballero, le dicen, de la Esperanza.

En México hay una niña que Anita Prestes se llama. Mandan hacer una rueda de cuchillos y navajas. La rueda ya estaba hecha y Bertha se consumaba. Al asilo con la niña de la madre encarcelada!

En México hay una niña que Anita Prestes se llama. Los pueblos dijeron: ¡NO! y la niña fue salvada. Derrota fue de los nazis y fue derrota de Vargas. De impotencia y de furor, con dientes finos de rabia, los enemigos de Prestes se mordían las entrañas.

En México hay una niña que Anita Prestes se llama. "¡Ah los pueblos, nuestros pueblos, con su niña recatada! Ahora hay que guardarla bien contra el odio y la desgracia. Ahora hay que darle su padre y su madre. Ahora hay que salvarle a Prestes la cabeza amenazada, sacarlo de la prisión y exigir cuentas a Vargas. Los pueblos americanos lo harán, con lucha de masas!"

En México hay una niña que Anita Prestes se llama...

El problema del agua, los tomates, las dalias y la carabina de Ambrosio

Hay escasez de agua. En algunos sectores de la capital no hay agua ni para cocinar y mucho menos para que se bañe el vecindario. Truque el ingeniero mun... sale a la prensa y declara, como jefe que es del Dept. de Cañería y Cloacas, que esa escasez se debe a los ductos de hortalizas y jardinerías que derrochan el agua regando sus plantas, lanza contra unos y otros, rayos y centellas y amenaza con imponer el medidor. ¡Carambas, señor Truque! Eso sí que es buscar

el frío en las cobijas y tratar de reventar el hilo por lo más delgado.

¿Por qué el Sr. Ingeniero no procede con igual energía con el contrabando de agua del Hotel Costa Rica? ¿Se atreve a imponerle medidor a las familias aristocráticas que mantienen jardines por lujos y ostentación?

Falta agua porque se le está regalando a las gentes acomodadas. Casi no hay un día de ellas que no tenga un contrabando de agua. Hay quien está pagando una paia y distribu-

ta de diez y más. Sabemos que esos contrabandistas se instalan y han estado funcionando con la alcahuetería de algunos funcionarios de Cañerías y Cloacas, que se dejaban sobornar y hasta iban a proponer el negocio.

¿Se ha interesado el señor Truque en el control de los innumerables contrabandos?

¿Por qué ha salido a la defensa de aquellos vecinos acomodados a quienes se ha querido sancionar por tenencia de contrabando?

2 de Marzo: Reunión General de Células

Por este medio quedan convocadas todas las células a una reunión conjunta que se celebrará el 2 de Marzo a las 2 de la tarde en el salón del Partido, para tratar asuntos de organización interna del Partido en la Sección de San José.

Las células que tengan iniciativas y asuntos importantes que someter a discusión, deberán presentarlos por escrito previamente al Comité Seccional para estudiarlos y resolver su inclusión en el orden del día de la Reunión General de Células.

Asistirán los miembros del Comité Seccional y un delegado del B. P. Comité SECCIONAL DE SAN JOSE

El domingo se reunió el Comité Provincial de la Unión Campesina

Con la asistencia del camarada Villalobos, Secretario de Correspondencia del Consejo Nacional de la Unión Campesina, se reunió el domingo en Cartago el Comité Provincial.

Se discutieron los problemas prácticos de la ejecución de las tareas señaladas de ese Comité por el Consejo Nacional. Dichas tareas consisten en:

en la organización de asambleas de campesinos en la mayor parte de los cantones de aquella provincia para hacer agitación de las consignas de las consignas del movimiento, en constituir sub-comités cantonales de lucha por la tierra, etc. Los mejores resultados se esperan de la actividad de los compañeros de Cartago.

Trasmisiones por Radio para ilustrar al pueblo en asuntos de Política Nacional e Internacional

La célula México financia la primera transmisión que anunciaremos en el próximo número de TRABAJO

Todos los militantes y simpatizantes del Partido, reconocen que una de nuestras mayores dificultades en nuestro trabajo, consiste en los pocos medios de propaganda que tenemos a nuestro alcance. Faltos comentarios y malas interpretaciones de la lucha del Partido, se deben en gran parte a nuestros limitados medios de propaganda que nos impiden popularizar suficientemente los hechos y las ideas que estamos defendiendo, organizados en el más auténtico Partido Popular de Costa Rica.

Canasos de lamentar: esta dificultad, la Célula México decidió en su última sesión financiar la primera transmisión

por radio, para iniciar la serie de conferencias que organiza la Sección de San José. El trabajo la dirección del c. Manuel Mosca, secretario de propaganda, en colaboración con las otras células de la Sección.

Desde las columnas de TRABAJO felicitamos a los compañeros de la Célula México que, sin mucha discusión se han decidido a iniciar una serie de actividades más importantes del Partido, como será nuestra propaganda por radio. Esperamos que las otras células también activen su trabajo para que con la cooperación de todos podamos desarrollar un intenso plan de propaganda popular.

ESTA NOCHE SE INICIA (Viene de la Pág. 10.) el curso nacional; otro del compañero Guzmán sobre problemas generales de organización y otro del compañero Ferreto sobre la cuestión agraria y el movimiento campesino. ¿Cuáles son los problemas más importantes que plantea el actual momento político nacional e internacional? ¿Qué salida le debe dar a estos problemas el Partido Comunista? ¿Cómo se enfrentará el Partido Comunista a la próxima campaña electoral? Son estos problemas que planteará el compañero Mora en su informe.

¿Cuáles son los problemas

de carácter interno del Partido más importantes? ¿Cómo debemos resolverlos? ¿Qué cambios deben introducirse en los métodos de trabajo del Partido? Son cuestiones que planteará el compañero Guzmán en su informe.

¿Cómo se plantea la cuestión agraria en Costa Rica? ¿Alrededor de qué consignas debe continuarse movilizándolo el campesinado? ¿Qué estructura debe tener el movimiento campesino? Son cuestiones que desarrolla en su informe el compañero Ferreto, a la luz de la experiencia hecha en los últimos meses de lucha en ese frente.

Curso de Sindicalismo en el Salón de los Sindicatos

Con el propósito de reforzar la capacidad ideológica de los afiliados a los sindicatos, especialmente de los dirigentes, se abrirá un curso sindical en los primeros días del mes de marzo entrante. Es de esperar muy buenos resultados de esas lecciones, pues si ha habido atraso en la rea-

lización de tareas generales de los sindicatos, esto se debe a la falta de una preparación adecuada. El desarrollo de esas lecciones, sobre la base de la discusión, es decir, que después de cada lección se destinarán algunos minutos para preguntas y respuestas.

Más de 6 mil jóvenes protestan contra la guerra y envían un saludo a los países de la América Latina

El gran mitin de la juvenud celebrado en Washington INFORMACION DE INTERCONTINENT NEWS. — Especialia para TRABAJADOR

En Washington se acaba de celebrar el gran Mitin Municipal de la Juventud, que terminó el domingo 12 de febrero y al cual asistieron más de 6 mil muchachos. Asistieron también representantes de China, India, Puerto Rico y Haití.

Rajni Patel, joven líder hindú y Chandra Sekhar, estudiante, declararon que "odiaban a las dictaduras de Alemania e Italia, pero que también odiaban al imperialismo británico".

De este gran mitin no ha habido la gran prensa yan-

qui al servicio de los grandes trusts que están llevando a América a la guerra.

Texto del Mensaje de la Juventud a la juventud del mundo: "Hace un año dirigimos un Paia a la Pág. 49.

A traer refugiados españoles sale un barco el 26 de febrero

NUEVA YORK, Febrero 7— (ICN) El barco americano de misión de rescate, firmó ayer un contrato para un barco que llevará a los refugiados más de 6 mil muchachos. Marrocos Francés, hasta Veracruz, México.

El doctor Edward K. Barsky, presidente de las Sociedades de Ayuda Española Americana anunció en una conferencia de la prensa a noche que el barco "Lovven", de desplaje de 3,500 toneladas, había sido previsto por la Compañía de Navegación de América Central de Panamá para el viaje.

El barco Lovven se encuentra ahora en el muelle N° 1 del dique municipal a la punta de la isla Manhattan, dijo el Dr. Barsky. Tiene un certificado de seguridad de la compañía Lloyd. Fue construido en 1911 y fue reconstruido en 1936.

La semana pasada regresó de un viaje con pasajeros a las Antillas.

El Barco de Rescate saldrá de Nueva York el 26 de 27 de febrero para Casablanca y traerá abordado alrededor de 450 refugiados españoles.

El doctor Barsky dijo que se habían firmado opciones para dos viajes más.

"Nosotros deseamos que el barco pueda hacer tantos viajes como sea posible", dijo el presidente de las Asociaciones Hispano-Americanas de Nueva York. Nosotros creemos que el pueblo americano dará la más completa cooperación. Nosot-

tros sabemos que el pueblo americano quiere salvar a los refugiados de la miseria y de la desesperanza de los campos de Marruecos y enviarlos

a la tierra de la esperanza en México. "¿Qué puede haber mejor que esto?", continuó diciendo (Paia a la Pág 4)

ERNESTO LOEW

—VIENE DE LA PÁG. 10—

¿Nosotros quién reír? ¿Nosotros un peligro para nosotros país? Como se reír el Comité Diez cuando logra, por medio de sus turiferarios, impresionar a sociedades como la nuestra con semejantes argumentos?

Es cierto que nosotros somos una especie de quinta columna, pero para el imperialismo yanqui y no para nuestro país. El imperialismo yanqui sabe de sobra que nosotros no somos fascistas y que nunca le haremos el juego ni a Hitler ni a Mussolini ni a Franco. El imperialismo sabe también que no somos enemigos de los Estados Unidos sino de los monopolios que en los Estados Unidos manipulan para enriquecer nuestras riquezas junto con nuestra soberanía. Y el imperialismo sabe por último que servimos los intereses de nuestro país y también los de nuestro continente; que queremos una América libre y no una América sojuzgada ni por la Unión Soviética que por otra parte no es una potencia sojuzgadora de pueblos, como pretende hacerlo creer; la propaganda imperialista apoyándose en los países que la Unión Soviética se vio obligada a dar en Europa en defensa de su seguridad nacional. Pero a imperialismo le conviene llamarnos quinta columna. El objeto es desacreditarnos; impedir que el pueblo nos oiga; el objeto es desembarazarse de nosotros para poder ellos apoderarse de nuestros mares y de nuestras costas y de nuestra agricultura y de nuestras incipientes industrias, sin ninguna oposición.

Observe ahora el pueblo de Costa Rica nuestra situación: Estamos cogidos entre dos fuegos. Por un lado nos ataca "La Epoca" que es el órgano del nazismo en Costa Rica. Por otro lado nos ataca el imperialismo yanqui desde las columnas de "Diario de Costa Rica". Para ambos imperialismos somos igualmente peligrosos. Para ambos imperialismos somos quinta columnistas porque para ambos representamos la defensa de los intereses nacionales que son presa codiciada por tirios y troyanos.

Y mientras se nos llama "quinta columna" a grandes títulos, la verdadera quinta columna trabaja cómodamente en el país —a excepción de nosotros, y de un redactor de "La Prensa Libre"— la denuncié y la combatí, señalándola donde realmente ella opera.

Todos los militantes que tengan carnet pueden asistir a la sesión plenaria del Comité Central que se celebrará sábado y domingo

El pueblo mercancero en pie de lucha para rechazar la contrarrevolución

En la lucha contra las fuerzas de la contrarrevolución y del imperialismo yanqui, el pueblo de México consiguió una victoria en las elecciones del 7 de julio. Con su vigilancia revolucionaria, hizo abortar los planes de la subversión, contrarrevolucionaria encabezada por Almazán. A pesar de esto, la contrarrevolución no ha sido vencida definitivamente y la victoria del pueblo está seriamente amenazada.

Seguendo los dictados de Wall Street, las fuerzas contrarrevolucionarias han reanunciado en el momento, a sus planes de guerra civil y están reorganizando sus fuerzas apoyándose en sus posiciones conquistadas en el ejército y en el aparato del Estado para presionar fuertemente al régimen; para descomponer el frente único popular revolucionario y demoralizar a las masas trabajadoras; para atacar a los elementos revolucionarios y a los nuevos ricos, a los aventureros y demagogos que explotan y desprestigian la causa de la Revolución Mexicana. Intentan destruir una etapa de desarrollo contrarrevolucionario, con vistas a asestar fuertes golpes a los conquistas revolucionarias del pueblo mexicano y retrotraer la situación política del país a los períodos más negros del caudillesmo. Con apoyo del imperialismo yanqui, los elementos contrarrevolucionarios mexicanos quieren convertir en una derrota lo que fue victoria del pueblo.

EL MOMENTO POLITICO ACTUAL (I)

La lucha entre la revolución y contrarrevolución, comienza ahora a desarrollarse en una forma distinta. Se trata de decidir qué fuerza es la que predominará en la política a realizar por el nuevo gobierno. El Plan Sexenal ha sido la bandera de las fuerzas progresistas y debe continuar siendo el programa de lucha por la independencia nacional y la liberación económica y política del pueblo mexicano. Contra este programa se levanta, amenazada la influencia de Almazán, Rodríguez, de los Portes Gil, y el imperialismo Avila Camacho, consiguiendo en esencia con el programa que enarbó Almazán. Esto es, persecuciones políticas contra las organizaciones de vanguardia, el movimiento obrero, asaltos y atentados contra el Partido Comunista y sus hombres, actividades para dividir primero y destruir después a la CTM, liquidación de todo programa revolucionario en el movimiento campesino, supresión de las libertades democráticas del pueblo y entrega del país al imperialismo yanqui bajo el lema de "una nueva era de prosperidad económica".

Por eso los jefes almazanistas han tenido base para proclamar unánimemente a pesar de sus pugnas internas, que "perdieron ganando" y que su programa está siendo ejecutado por el Gral. Avila Camacho, "El Hombre Libre", de Vargas y Gama. Agente Gilberto de Valenzuela cantó victorias y se disponen efectivamente a conquistarla, con la ayuda de los elementos reaccionarios enquistados en el poder.

EL NUEVO GOBIERNO Y LOS PLANES GUERREROS DEL IMPERIALISMO

La forma en que se integró el gabinete constituye un espejo parcial de estas fuerzas. El gobierno no refleja en su composición los intereses de las grandes masas trabajadoras que decidieron con su empuje y su calor revolucionario la victoria del programa del PRM. Es un gobierno llamado de "transición", que "Novedades", con su habitual desearo, quiere

justificar como un gobierno de "unión nacional", en el que las fuerzas derechistas ocupan múltiples e importantes posiciones, desde las cuales luchan contra la revolución. Este hecho constituye una planta taca urgente y traiciona a todas las fuerzas revolucionarias, al en verdad impedir que progrese un paso más la reacción.

A esta situación hemos llegado como resultado de una redoblada presión del imperialismo yanqui que forzó un compromiso político y en el aparato del Estado para apoyar a Almazán para una guerra civil y exigiendo, por otra, concesiones importantes para reconocer el triunfo de Avila Camacho. El imperialismo yanqui quiere estar en condiciones de movilizar, sin obstáculos ni resistencias, todos los recursos económicos y humanos del continente, para sus fines bélicos imperialistas. Trata de construir bases navales y aéreas en todos los puntos estratégicos de los países de Latinoamérica, primer paso en sus planes de dominación absoluta en todas las Américas.

Estos fines y planes se enmarcan en una mentirosa defensa de la democracia y la libertad de los países del Hemisferio Occidental. Pero ¿cuál es la democracia que impera en Brasil, en Guatemala, en Venezuela, en Canadá, etc. y ¿cuál es la libertad de los países del Hemisferio Occidental, Panamá, Cuba, México y otros países de América Latina? En nombre de la defensa de la libertad y de la democracia se ha desatado una ola de reacción capitalista. Todo el continente está comenzando por la que sufre el

Teniendo tanto interés como tiene, para nuestro Partido y para las masas del pueblo en general, el conocimiento de las intenciones exactas del nuevo curso que están tomando los acontecimientos políticos de México, desde la llegada de Avila Camacho al poder a esta parte, vamos a insertar hoy el Manifiesto lanzado por el Partido Comunista de México, con fecha 12 de Enero del año en curso, y con cuya lectura se puede comprender mejor lo que está ocurriendo en aquel país hermano y adoptar una posición consecuente.

Es absolutamente claro que la política que ha venido desarrollando el Presidente Avila Camacho no corresponde, en líneas generales, a la política que desarrolló el ex-Presidente Cárdenas. Por lo menos, el débil reflejo que las informaciones californianas nos transmiten de los sucesos políticos de allá, dejan esa impresión. Los dos aspectos más importantes de la política cardenista, el que se refiere a la reincorporación a México de las riquezas controladas por las compañías imperialistas, particularmente de las riquezas del subsuelo, y el que se refiere a la distribución de tierras entre los indios y campesinos y confiscación de los latifundios, los aspectos ant imperialistas y agrario de la política cardenista, pues, han sido parcialmente abandonados por el actual gobierno y existe el peligro inminente de que naufragan totalmente. El imperialismo yanqui, utilizando como instrumentos a los elementos reaccionarios mexicanos, ha logrado meter una cuña en las filas de los hombres que gobiernan, y está logrando realizar, por una vía distinta, lo que se había propuesto al auspiciar y financiar la candidatura de Almazán. Las conquistas de la revolución mexicana están en peligro y no será sino la actitud de la clase obrera y de los campesinos organizados de aquel país hermano, la que vengra a realizar en última instancia el triunfo de la revolución de la contrarrevolución. Naturalmente, la anterior afirmación no pretende restar importancia a la acción de los demás pueblos latinoamericanos, llamados a respaldar como suyos las victorias de la nación azteca en mengua de la rapacidad imperialista del norte.

Los sucesos de México contra los de Centroamérica, o deben servir, para que los auténticos demócratas de nuestro país juzguen de los fines falsamente democráticos de la política norteamericana; para que se desmenasce el sentido imperialista y reaccionario de la llamada política de "SOLIDARIDAD CONTINENTAL".

La guerra y la dominación imperialista. Por eso los golpes están dirigidos, en primer lugar, contra

Noticias de la Unión Soviética en construcción

POR G. STANLEY. Traducido para TRABAJO

lectiva sin tener, prácticamente, ningún equivo. Como hoy tramamos todos los lindes que dividían los campos y jardines en pedacitos; cómo el Estado nos proveyó de toda clase de máquinas, agrícolas y mecánicas, como contrató a trabajadores juntos, honradamente, cada uno de nosotros con el pensamiento del bien de todos y todos pensando en el bien de cada uno.

"Ahora no hay trabajo en la finca colectiva que se haga a mano. Todo se hace con tráquinas. Todos los finqueros de la finca colectiva vivimos en casas bien construidas, con todas las dependencias requeridas. Tenemos espléndidos establos de ladrillo y otros edificios. Entre las nuevas construcciones en nuestra aldea, está nuestro club, con su sala de cine, una escuela secundaria y algunas tiendas.

Antes de la Revolución nuestra aldea no tenía una sola máquina, y ahora sí. Ahora una casa de apariencia decente. Si se hiciera un milagro y resucitara el antiguo amo de esta aldea, el terrateniente, eso aseguro que al punto se volvería a morir de asombro y pesar."

UNA EDICION DE 100 MIL EJEMPLARES DEL "EL SOCIALISMO EN LA SEXTA PARTE DEL MUNDO".

La casa International Publishers de los Estados Unidos, acaba de hacer una edición de 100 mil ejemplares de la obra del Dean de Canterbury Hewlett Johnson. "El Socialismo en la Sexta Parte del Mundo", del cual hemos publicado pasajes en TRABAJO. (Como se ve, Hewlett Johnson ocupa una alta posición en la Iglesia Anglicana.)

los comunistas, los más consecuentes luchadores por la paz y la independencia de nuestros pueblos.

LA CAMPESINA ANTICOMUNISTA CONTINENTAL

En México y en Colombia son asaltados los locales del Partido Comunista. En Chile, los diputados reaccionarios agentes del imperialismo votan la legalización del Partido Comunista. En Argentina, en Estados Unidos, se suceden las persecuciones contra los Partidos Comunistas y las organizaciones obreras de vanguardia.

Esta táctica tiene por objeto destruir la solidaridad del movimiento popular revolucionario. Alcanza rudemente a los comunistas y muestran un aparente respeto para las otras organizaciones obreras y populares, a los que después aplican las mismas medidas. Así está el caso de Argentina, donde se repite la histeria. Allí falta. El anticomunismo en Cuba la más feroz persecución capitalista contra el movimiento revolucionario y de independencia nacional de todos los pueblos del Continente.

REAGRUPAR LAS FUERZAS REVOLUCIONARIAS

Merced a esta táctica, en México, las fuerzas reaccionarias con siguiendo en el período que va del 7 de Julio al primero de diciembre, una cierta dispersión de las fuerzas de Francia, si pruebas hicieran falta. El anticomunismo en Cuba la más feroz persecución capitalista contra el movimiento revolucionario y de independencia nacional de todos los pueblos del Continente.

(Pasa a la Pág 4)

fuerza política independiente, núcleo principal de dirección de todos los grupos revolucionarios. Los peligros y dificultades de la nueva situación exigen un reagrupamiento de todas las fuerzas revolucionarias y progresistas. Pero este reagrupamiento no tendrá la eficiencia necesaria si la obra obrera, como factor más consecuente y avanzado, no se transforma realmente en núcleo y vanguardia de este agrupamiento. Sólo la clase obrera puede reunir en forma consecuente a las masas populares que quieren el desarrollo de la revolución, el progreso del país, la paz y el bien estar del pueblo.

Debemos luchar contra los obstáculos que el imperialismo yanqui y la reacción habrán de oponer al reagrupamiento de todas las fuerzas revolucionarias. Existen tendencias peligrosas a subestimar lo que representa el imperialismo yanqui como sostén principal de la contrarrevolución en México en este momento, tendencia a subestimar las importantes posiciones que las fuerzas derechistas han conseguido y a no valorar lo suficiente el papel de la clase obrera y a debilitar su independencia política, no haciendo distinción de los esfuerzos necesarios para convertirla en el eje de todo el movimiento popular.

Por otra parte, existen tendencias sectarias a considerar que por el momento, consideramos al gobierno como el único representante y a ver sólo los lados negativos, sin apreciar las grandes fuerzas revolucionarias que pueden organizarse y movilizarse para luchar contra y fuera del gobierno por el cumplimiento del programa de la revolución. Es un error capital creer que es inevitable un período reaccionario en México, por el hecho de que la contrarrevolución haya logrado hasta ahora importantes progresos. El movimiento revolucionario puede, mediante su unión y la lucha diaria, en defensa de las reivindicaciones de las masas, por la tierra para los campesinos, impulsar

(Pasa a la Pág 4)

en que lo más cómodo es calumniar al país del Socialismo y sobre todo en un país dominado por la clase conservadora como es Inglaterra.

Juan Santamaría y Augusto C. Sandino

En el 70. Aniversario del asesinato del General Sandino perpetrado el 21 de Febrero de 1934 por la Guardia Nacional

Por ANTONIO CARO

Analizando la complicada situación política internacional, hemos ido a visitar a Juan Santamaría. Y frente a su estatua nos hemos hecho innumerables consideraciones. Precisamente, Juan Santa María surgió en días en que la situación de Centro América era terrible. Ya la intriga política de los caudillos nicaraгуenses había embargado la soberanía centroamericana a los vecinos del norte, que ya de entonces no eran buenos vecinos.

Pero aun con todo, los vientos de entonces no eran del todo malos en el ambiente de la América Central. En Costa Rica se tenía una clara concepción respecto a la soberanía. Los intereses del imperalismo yanqui no se habían amalgamado con los intereses de capitalismo nacional. Además, los gobernantes de aque época llegaban al poder dándose cuenta que ellos eran elegidos para administrar intereses del pueblo costarricense y no para defender única y exclusivamente intereses de un grupo de cafetaleros y compañías imperialistas.

Por tanto, el Presidente Juan Rafael Mora no podía tolerar que los piratas del nor

te arrebataran a costarricenses y centroamericanos, lo que por derecho natural les pertenecía. Y el pueblo de Costa Rica, "tan manso, tan dejado", con la fuerza moral que imprime la buena causa marchó a Nicaragua a desalojar a los vulgares invasores que la intriga política guerrera había llevado a Nicaragua. Presidente Mora marchó el humilde "concho" costarricense. Y todos como Juan Santa María, resultaron héroes. Pero el arrojío de Santa María merecía ser resaltado, al estar en un parque de Alajuetza, hablando por el coraje de la clase popular costarricense; indicar que el ayudó a arrojar a los invasores de Centro América, porque "El suelo es la única propiedad que a todos iguala, por lo que para la dicha de la persona y la calificación de su país, cada uno ni fiar a otro ni hipotecar jamás". (Martí).

Sin embargo, los demócratas modernos están hoy entrando nuestro territorio. Y es más, los defensores de la integridad nacional, son "temidos" como "quinta columna". En Nicaragua, los discípulos de los "políticos" de entonces, han seguido al pie de la letra las enseñanzas de la vende patria de aquella época. El imperialismo yanqui está ahí. Ahora armado; mañana representado por un "agente Diplomático". Y Nicaragua ya no es del nicaraгуense, sino del imperialismo yanqui.

Y los que se han quedado en el Centro de Nicaragua querien

do llevar una vida noble, justa, consecuente, es decir, con batiendo las maniobras de los sucios políticos son asesinados, maltratados, etc., etc.

"Siete años va de su asesinato; siete años en que él y sus compañeros cayeron bajo el golpe de los fulminantes "Medios en Masas". Siete años en que el Ministerio de Guerra Unidos en Nicaragua, Mr. Bliss Line, es decir, el representante de nuestros "Buenos Vecinos" se hizo el que nada sabía ni había visto.

De entonces a esta parte, ha habido un sangre de los trabajadores nicaraгуenses, "enemigos" del actual régimen. Y el imperialismo ha ido echando muchas raíces en el territorio.

Por todo lo anterior, al comentar la inmoralidad de la canalla gobernante nicaraгуense, pensamos si será oportuno que la Costa Rica de entonces, se acordara la cabeza. Al despedirse de Santa María, se nos ha reafirmado la idea de que sólo la clase de Juan Santa María, de Sandino y de los campesinos que han ido a Nicaragua en el rosario de asesinatos colectivos, es decir, la clase del pueblo, será capaz de afianzar la nacionalidad, la integridad del suelo Centroamericano.

Puntarenas, febrero 20, 1941. (Nicaraгуense es el autor de este artículo.)

Todos los vecinos pobres de la ciudad de San José deben luchar por la aprobación de la Reforma Tributaria Municipal, que es la defensa de sus intereses

La aprobación de la Reforma Tributaria Municipal aportará miles de colones que servirán para sanear los barrios pobres de la capital

25 de Febrero - Recorrido de Células

- Cécula Lina Odena
- Cécula de Mayo
- Cécula Luján
- Cécula Guadalupe N° 1
- Guadalupe N° 2
- Tibás
- Cécula Empresa N° 1

- José Joaquín Solano
- Luisa González
- Faustino Carvajal
- Gonzalo Montero
- Humberto González
- Manuel Solano
- Carlos Luis Villalobos

Los secretarios de organización son responsables de la buena asistencia de los miembros de la célula.
Esta reunión del martes debe ser ampliada con vecinos del barrio!

EL PUEBLO AMERICANO

(Viene de la página 3)
el desarrollo de la revolución mexicana y asestar golpe tras golpe a los planes de la contrarrevolución.

Para desarrollar la lucha anti-imperialista en el país y oponerse con éxito a la concesión de bases navales y aéreas que servirán de bases para el imperialismo yanqui, es necesario que la clase obrera y los campesinos, unidos fuertemente, luchan a fondo por la defensa de sus intereses y por las metas de desoyar los planes de la reacción mexicana. Esto será posible si el Partido Comunista y todos sus afiliados, saben conducir por el camino correcto de la lucha revolucionaria de la clase obrera y de todo el pueblo, convirtiéndose en el paladín de la unidad de las masas populares.

LLAMAMIENTO A TODO EL PUEBLO DE MÉXICO

Pueblo laborioso de México: Unamos rápidamente a todas las corrientes de la clase obrera los elementos sinceramente revolucionarios a un poderoso frente popular antiimperialista y antirracista que ejercerá un poderoso papel en la defensa del gobierno, contrarrestando la presión del imperialismo y la actividad de sus lacayos reaccionarios, y que garantizará el cumplimiento del Segundo Plan Sexenal. El factor principal para consolidar la victoria del pueblo en las elecciones del 7 de julio y para hacer marchar adelante la revolución, es el movimiento obrero asuma su papel histórico: guía y columna vertebral de todas las masas del pueblo que lucha por la Independencia nacional, por el bienestar de la clase obrera, con el apoyo de los campesinos pobres, de los profesionales honestos, de la juventud no comprometida con la reacción, por la propaganda reaccionaria, de todos los hombres y mujeres explotados por la gran burguesía y por el imperialismo, podrá llevar adelante la revolución socialista.

Unamos rápidamente a todas las corrientes de la clase obrera y los elementos sinceramente revolucionarios a un poderoso frente popular antiimperialista y antirracista que ejercerá un poderoso papel en la defensa del gobierno, contrarrestando la presión del imperialismo y la actividad de sus lacayos reaccionarios, y que garantizará el cumplimiento del Segundo Plan Sexenal.

Unamos rápidamente a todas las corrientes de la clase obrera y los elementos sinceramente revolucionarios a un poderoso frente popular antiimperialista y antirracista que ejercerá un poderoso papel en la defensa del gobierno, contrarrestando la presión del imperialismo y la actividad de sus lacayos reaccionarios, y que garantizará el cumplimiento del Segundo Plan Sexenal.

Unamos rápidamente a todas las corrientes de la clase obrera y los elementos sinceramente revolucionarios a un poderoso frente popular antiimperialista y antirracista que ejercerá un poderoso papel en la defensa del gobierno, contrarrestando la presión del imperialismo y la actividad de sus lacayos reaccionarios, y que garantizará el cumplimiento del Segundo Plan Sexenal.

democráticos, que restablezca las relaciones con la URSS; que ponga fin a los atentados criminales contra el Partido Comunista y contra las organizaciones de la vida de obreros y campesinos. Trabajadores alzamientos: Los hechos han demostrado que Almazán los ha engañado y traicionado en cuanto a los planes de los hombres amigos que pretenden representar los intereses del pueblo que sufre la miseria y la explotación del régimen capitalista. Almazán no ha desmentado nada como un lacayo de los magnates de Wall Street, a quienes se identifica más que con el pueblo mexicano. El Partido Comunista o llama a reincorporar vuestras fuerzas a frentes de la lucha del pueblo mexicano por su liberación social y nacional. Adelante la Revolución Mexicana agraria y antirracialista. Unión de todas las fuerzas populares revolucionarias. Por el cumplimiento del Plan Sexenal. Contra todo compromiso que lleve a nuestro país a la guerra. Contra el imperialismo y el fascismo.

LA EPOCA

«Viene de la Pág. UNO»
Jacobus Rey, el autor de los editoriales nazistas de este periódico? Se dice que detrás de esa hoja hay un puñado de falanjetas españolas, alguno con sotana de fraile, y hasta algún periodista costarricense bien remunerado desde la época en que fue el jefe de la imprenta de los nazis. Sin embargo, hay una cosa para nosotros más importante que todas las demás y es la máscara religiosa con que los nazis están encubriendo su propaganda. Nosotros no pretendemos profanar, sino que los invita a leer este periódico. Que lo publiquen, pero francamente, diciéndole al pueblo que se trata de un periódico nazi y no de un periódico católico.

HAY QUE Luchar

(Viene de la página 10)

tribunal Superior de Arbitraje es UN TRIBUNAL PERSONAL. Al disponer la ley que el Tribunal debe estar integrado, además del Presidente, por un obrero y por un patrón, lo que el legislador tuvo en mente fue que en dicho tribunal estuvieran representados los obreros y los patronos. Esto está muy lejos de ser cierto, mientras sea el Poder Ejecutivo quien elija el representante de los obreros y de los patronos. Lo lógico es que sean LAS ORGANIZACIONES OBRERAS las que elijan al representante, para que tengan oportunidad de nombrar a la persona que consideren con suficientes capacidades para llenar cometido tan delicado. No puede hoy aducirse como razón en contrario, que exista dificultad alguna para saber qué las organizaciones son las que cuentan con personería suficientes, para hacer tal elección. El Poder Ejecutivo reconoce todas las asociaciones obreras diferentes inscritas en la Secretaría de Trabajo. Tanto los obreros como los patronos, pueden designar como representante, a un elemento fuera de su seno.»

LA ACTUAL ORGANIZACIÓN MUNICIPAL

«Viene de la Pág. UNO»
Llamamos la atención de los contribuyentes sobre este hecho, que en forma elocuentemente demuestra la ineficiencia de la actual organización municipal que, lejos de significar garantía para los intereses comunales, permite que algunos funcionarios, a través del dinero de los contribuyentes. Tal y como están actualmente las cosas, negocios como el que comentamos, por lo común, se hacen en secreto y se eluden, escapan al control de los regidores. En la pasada administración municipal nuestra, se organizó un sistema eficiente y económico sistema de organización, en el que nunca se hubiera realizado un gasto tan desafortunado como este del "baste", ya que todo trabajo o gasto tenía que ser estudiado y autorizado por los regidores; además estableció la licitación para toda compra o contratación. El supuesto despliegado para todo trabajo a realizar y la destitución para el ingeniero o funcionario que se sobregirara en sus presupuestos. Por otra parte, ese sistema ponía a los regidores en condiciones de controlar, en un momento dado, el último centavo de las entradas y salidas y el precio seguído por todos y cada uno de los materiales. Por desgracia, tal sistema, después de haber sido destruido, ya ha sido abolido por el entonces

ministro de Gobernación Luis Fernández, con el objeto de llevar de nuevo la politiquería al seno de la Municipalidad. Es necesario establecer otra vez en la Municipalidad ese sistema de organización que otros municipios lucharán en

MAS DE SEIS MIL PERS...

(Viene de la Pág. Dos)
mensaje de amistad a los jóvenes del mundo. Declaramos entonces que la Juventud no es el enemigo de la juventud. Aseguramos que estamos en separadamente unidos por ideales y aspiraciones mutuas de justicia, igualdad, independencia y paz para todos los pueblos. Hoy, afirmamos nuevamente que no podremos ser separados ni por las alambradas ni por el odio envenenado de la propaganda. No se nos puede obligar a pelear los unos contra los otros.

«América hoy es una tierra donde las discusiones han sido cerradas sin oír al pueblo. América hoy es una tierra que pasa es lanzada aun más a la guerra, no porque el pueblo así lo desea, sino porque el deseo de paz es desdenosamente ignorado por quienes ocupan los altos puestos, quienes utilizan las luchas de Europa y de Asia para armar un nuevo ingreso a la guerra y se quedará fuera de la guerra si la joven América, si todos nuestros pueblos aprenden a tener unánime por sí mismos, y hacen sentir su poder unido»

Contra la concesión de bases navales y aéreas al imperialismo yanqui. Por la unión verdaderamente democrática de los pueblos del Continente. Por el restablecimiento de relaciones con la URSS. Abajo la guerra imperialista. Respeto efectivo al Partido Comunista de México. M.O.C.F. Enero 11 de 1941. «Proletarios de todos los países, UNIDOS!»

El Sur Político del P. C. M.

Nuestra Constitución prohíbe que se usen las ideas religiosas para hacer política de ninguna clase. Por consiguiente, la propaganda que están haciendo los nazis es violatoria de nuestra Constitución. Pedimos al Gobierno que haga cumplir el mandato constitucional obligando a los nazis a quitarse la careta nazi.

El movimiento nazi en Costa Rica es ya bastante fuerte. En nuestro campesinado se nota ya una verdadera corriente de simpatía hacia Hitler y Mussolini. Esa corriente ha sido creada sobre todo por «La Epoca» que se difunde profusamente entre nuestro pueblo por medio de las mismas iglesias católicas. Hay infinidad de sacerdotes de pueblo completamente desorientados por la campaña de «La Epoca» y ya prácticamente convertidos en prosélitos del nazismo.

der Ejecutivo reconoce todas las asociaciones obreras diferentes inscritas en la Secretaría de Trabajo. Tanto los obreros como los patronos, pueden designar como representante, a un elemento fuera de su seno.»

este sentido y las Juntas Progresistas y todos los contribuyentes josefinos, especialmente los de los barrios pobres, deben interesarse también, si es que quieren que se termine la desorganización municipal.

«Los pueblos tendrán paz cuando hagan uso del derecho de la mayoría en una democracia. Así pues, a los cuantos que se benefician a expensas del pueblo de esta tierra y de todas las demás del mundo. «Enviamos nuestro saludo de felicitación a todas las naciones que se hallan en paz lo mismo que a los pueblos coloniales que luchan por la libertad. A la Juventud de Inglaterra, de Alemania, de Italia, de Grecia y de Canadá, enviamos nuestro más sentido pésame por la destrucción y el derramamiento de sangre que durante los últimos doce meses de guerra se ha cometido en este mundo. Renovamos nuestra promesa de ayudar a buscar la paz, y darle fin a la guerra de una victoria para los pueblos. A la juventud de Francia, Inglaterra, en vida, a los jóvenes de todas las naciones pequeñas heridas por Hitler, que sufren opresión y hambre por el bloqueo, les se les prestan nuestro apoyo a vuestra lucha por la libertad.»

«A la juventud de la España Republicana que tan valientemente se arroja a prometernos nuestra ayuda en esta su hora de necesidad. Ayudaremos a darle fin al terror que ellos afrontan en España, y les ayudaremos a encontrar refugio a este hemisferio. «Hacia la Juventud de la América Latina va nuestra promesa de solidaridad. Saludamos vuestro movimiento por un gobierno popular. Nos unimos a vuestros esfuerzos para crear, que a vuestros países se les prestan sus recursos naturales.

«La unidad del Hemisferio significa para nosotros la unidad de todos los pueblos y de estos continentes para una soberanía nacional. La defensa del Hemisferio significa para nosotros la defensa de la integridad e independencia de todos nuestros países, no la dominación de un grupo pequeño de millonarios en nuestros países, ni la esclavitud de la América Latina. «La lucha única del pueblo

AMPLIADA LA COM

«Viene de la página 10»
plicación de los fines con que había sido convocada. Luego se le concedió la palabra al compañero Manuel Solís, tesorero del Consejo Nacional de la Unión, quien hizo una exposición sobre los fines generales del movimiento campesino de Costa Rica. Luego hizo uso de la palabra el compañero Manuel Solís, tesorero del Consejo Nacional de la Unión, quien amplió los conceptos de los discursos anteriores, analizando el problema agrario nacional en todos sus aspectos y planteando la línea de conducta que debe seguir el movimiento campesino para lograr la reforma por el cual está luchando.

El compañero Góngora propuso luego una moción para que se enviara un telegrama al compañero José Arguedas P. Presidente del Consejo Nacional de la Unión Campesina, quien se encuentra en el hospital de Heredia, saludándolo y deseándole su pronto restablecimiento. La asamblea votó por unanimidad la proposición del c. Góngora.

Posteriormente se entró a discutir la forma de ampliar la integración del Comité Proletario de la Alajuela de la Unión, quedando electos los compañeros siguientes: Dionisio Naranjo en representación de San Ramón; Angel Lauriente en representación de Cortina y Saturnino Valverde en representación de

NOTICIAS DE LA UNIÓN

«Viene de la página 10»
Dean de Canterbury ha desatendido la tempestad que ha acatado honrada ha desatendido en Inglaterra y el 7 de noviembre, aniversario de la Revolución Rusa, envió un mensaje de felicitación a la URSS. Hace poco cablegrafió a la casa editorial arriba nombrada. El texto del cable fue el siguiente: «Convencido pacto Anglo - Americano - Soviético echa bases paz permanente. Exito para la nueva edición.» La felicitación del cable indican que el Dean de Canterbury sigue viendo en la Unión Soviética el punto de apoyo que la democracia y la paz tienen en estos momentos en el mundo.

Médicos de los Estados Unidos testimonian los avances de la Medicina en la Unión Soviética. El Journal of the American Medical Association, en su sección de Noticiario de un hora dice; refiriéndose a un

chino para alcanzar libertad e independencia ha sido una inspiración para la juventud de América Latina. Los médicos han enseñado que solamente la unidad puede traer victoria, que la desunión es una pérdida y una retirada ante los enemigos de la libertad de China. Renovamos nuestro apoyo a la China unida. Expresaremos este apoyo luchando en el mundo de los que en nuestro país ayudan a los enemigos de China enviando armamentos, municiones, y materiales de guerra a los agresores de China.

«Así pues proclamamos nuestra lealtad a nuestro país y a los altos ideales de la confraternidad mundial y el derecho de todos los pueblos a estos continentes para una soberanía nacional. La defensa del Hemisferio significa para nosotros la defensa de la integridad e independencia de todos nuestros países, no la dominación de un grupo pequeño de millonarios en nuestros países, ni la esclavitud de la América Latina. «La lucha única del pueblo

Naranjo. Para finalizar se procedió a la integración del Sub-Comité cantonal de Grecia de la Unión, recayendo los nombramientos en los siguientes compañeros: José Chaves, Presidente; Custodio Montero, vicepresidente; Valentín González, Tesorero; Simón Bolívar Jiménez, Secretario de Acciones y Propaganda; y los locales: Joaquín Ferreto, Isaac Chaves y Eloy Esquivel.

A TRAER REFUGIADOS

«Viene de la página 10»
Dr. Barsky. Había una gran emoción en el tono del presidente de Ayuda Española cuando habló de la situación de los refugiados en África y en Francia.

El Doctor Barsky, quien conoce al pueblo español por su largo servicio como médico administrativo en las fuerzas españolas, quien ha experimentado las condiciones de los refugiados era terrible. Informó que es tan grave la situación de la salud, que es un barco que se llama «Maiden» estaba abasteciendo las bodegas con vitaminas y comidas especiales para los pasajeros que están sufriendo de malnutrición y de desórdenes gástricos.

El gobierno francés ha acordado liberar a los refugiados. dijo el Dr. Barsky, y el gobierno español debe aceptar recibir a todos los que puedan llegar.

libro soviético titulado: «Problemas de la medicina Teórica y Práctica»;

«Este volumen escrito en ruso, contiene una serie de lecciones dadas en un curso de repaso de 10 días dictado por el Centro de Postgraduados. El programa de 10 días estaba arreglado en tal forma que cada conferencia presentara un problema de actualidad completa del estado presente de un problema, poniendo de relieve las contribuciones de la Medicina Soviética. Los temas presentados por los médicos de la Medicina Soviética fueron invitados a participar en esta actividad. Se dió preferencia a los problemas fisiológicos. Al leer algunas de estas conferencias, el encargado de esta sección sintió que el término médico de los médicos soviéticos están por encima del término medio de los médicos americanos, o que las conferencias estaban por encima de la cabeza de aquellos».

chino para alcanzar libertad e independencia ha sido una inspiración para la juventud de América Latina. Los médicos han enseñado que solamente la unidad puede traer victoria, que la desunión es una pérdida y una retirada ante los enemigos de la libertad de China. Renovamos nuestro apoyo a la China unida. Expresaremos este apoyo luchando en el mundo de los que en nuestro país ayudan a los enemigos de China enviando armamentos, municiones, y materiales de guerra a los agresores de China.

«Así pues proclamamos nuestra lealtad a nuestro país y a los altos ideales de la confraternidad mundial y el derecho de todos los pueblos a estos continentes para una soberanía nacional. La defensa del Hemisferio significa para nosotros la defensa de la integridad e independencia de todos nuestros países, no la dominación de un grupo pequeño de millonarios en nuestros países, ni la esclavitud de la América Latina. «La lucha única del pueblo

chino para alcanzar libertad e independencia ha sido una inspiración para la juventud de América Latina. Los médicos han enseñado que solamente la unidad puede traer victoria, que la desunión es una pérdida y una retirada ante los enemigos de la libertad de China. Renovamos nuestro apoyo a la China unida. Expresaremos este apoyo luchando en el mundo de los que en nuestro país ayudan a los enemigos de China enviando armamentos, municiones, y materiales de guerra a los agresores de China.

La Reforma Tributaria Municipal eximirá del pago de impuestos urbanos a los pequeños propietarios cuya Propiedad cubra una medida de 20000 colones